

Michelle Peutat habló con los medios sobre debate previsional, además de lo propio de su cartera

## El día en que la seremi de Justicia fue la mujer más poderosa de Magallanes

● Ocurrió que en medio de la presión del Ejecutivo sobre el Legislativo para cerrar la reforma de pensiones, el delegado presidencial, José Ruiz, y su reemplazo, el seremi Andro Mimica, se tomaron vacaciones. La abogada salvó el día.

Diego Bravo  
periodistas@elpinguino.com

**Q**uizás usted, lector, lectora, no esté tan familiarizado con la dinámica de cómo funciona el trabajo comunicacional al interior del Gobierno, pero va más o menos así: las definiciones de lo que se pretende poner en el debate público provienen directamente de La Moneda. De allí salen minutas sobre el tema al que se le quiere poner énfasis para así sortear también lo que ocurría en el Legislativo (y escribo “sortear”, porque a veces en Valparaíso las cosas salen de forma distinta). He ahí la importancia de las reuniones de gabinete, o también las libertades que algunas autoridades pudieran tener sobre alguna cosa u otra. ¿Se entiende?

El tema es que en época estival todo se complica un

poco, por lo de las vacaciones. Así fue que, por ejemplo, el delegado presidencial regional, José Ruiz, se tomó unos días de descanso. En su reemplazo, por nominada (una nominada interna que usan todos los gobiernos, de todos los colores, en todos los períodos, muy práctica y útil, por cierto), está el secretario regional ministerial (Seremi) de Gobierno, Andro Mimica, quien también se tomó unos días de descanso.

Siendo justos con Mimica -pese a que Ruiz es a quien le rinde cuentas-, él salió antes que el delegado. Pero ya tendrán ellos que arreglárselas.

Sin el delegado ni su suplente, en el gabinete tuvo que correr la lista. Y quien reemplaza a Mimica es la seremi de Justicia y Derechos Humanos, Michelle Peutat.

Pero había también un contexto nacional: esta sema-

na se supo que el Presidente Gabriel Boric haría uso de sus facultades para citar al Senado a sesionar por la reforma de pensiones, un tema angular (ha sido de importancia para los chilenos en los últimos 10 años), que adquiere otro tono en año electoral. Podría ser incluso definitorio, considerando que la próxima administración del Estado podría quedar en manos de la derecha y tendrían ellos que empujarlo. En sencillo, los más experimentados advirtieron que entre resolver ahora o después el problema de las pensiones, era mejor lo primero.

El debate previsional está comandado por la ministra del Trabajo, Jeannette Jara. Por defecto, quien debiera haberlo llevado en Magallanes es la seremi de la cartera, Doris Sandoval. Pero complicaciones de salud la tienen fuera por unos días.

Quien secunda el debate previsional en el país es el titular de Hacienda, Mario Marcel. En Magallanes, la responsabilidad recae en Alvaro Vargas. Pero la ausencia de un equipo de comunicaciones trunca que pueda estar exponiendo de los avances e implicancias de la propuesta de Gobierno.

Fue así que, de pronto, la seremi Peutat, que estaba celebrando hace unos días la firma del convenio de la Universidad de Magallanes con la cartera para potenciar el Plan Nacional de Búsqueda, tuvo que estudiar sobre puntos adicionales de cotización, equilibrio fiscal, implementación progresiva, observaciones del Consejo Fiscal Autónomo, los efectos de la Ley de Cumplimiento Tributario, el préstamo del Fondo Autónomo de Protección Previsional para el apoyo intergeneracional de



La abogada estuvo en El Pingüino durante la jornada de medios el jueves pasado.

los cotizantes y un montón de información más, del nivel de Marcel (que bien le habla más a los parlamentarios, empresarios y expertos, que al ciudadano de a pie).

Así y todo, la titular de Justicia en Magallanes se paseó por medios de comunicación y salvó el jueves, hasta que Andro Mimica retomó funciones recién ayer.